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Collège ActuCollège Actu  

2020 - 2021, une année scolaire surprenante !
Surprenante, c'est le moins qu'on puisse dire ! Cette année scolaire aura été particulière, même si la crise sanitaire a fait
la une des journaux et a été le sujet de conversation principal, il y a eu d’autres événements marquants dans le monde.
Voici un bilan (non-exhaustif) des événements qui ont retenu mon attention.

Collège France Monde

Positif Négatif Positif Négatif Positif Négatif

On l’a tant 
attendu, 
ouverture du 
foyer

On n’est pas 
épargné, le 
Covid-19 
touche deux 
classes

Les français sont 
partout, Thomas 
Pesquet est à 
nouveau dans 
l’espace

Samuel Paty est 
assassiné après 
avoir montré des 
caricatures à ses 
élèves

Le bon point du 
Covid-19 : 
réduction de la 
pollution suite 
au confinement

Plus rien ne l'arrête, 
le Covid-19 mute, se 
développe et ne 
s'arrête plus

Toujours plus de
travaux, 
restauration des
toilettes des 
garçons et des 
nouvelles salles 
pour les 6èmes

M. Prémel, 
professeur 
d’E.P.S. 
jusqu’en 2018 
au collège, est 
décédé

Place au dialogue, 
E. Macron 
reconnaît la part 
de responsabilité 
de la France dans 
le génocide au 
Rwanda

On est vulnérable 
partout, suite au 
problème 
technique 
d’Orange, les 
secours sont en 
détresse

Un nouveau 
maître du 
monde, Joe 
Biden remporte 
les élections 
présidentielles 
aux U.S.A.

Il ne sera jamais 
devenu roi, le Prince 
Philip,  duc 
d'Édimbourg, mari 
de la reine Elizabeth
II, est mort 

Les 3èmes auront une semaine à la 
maison avant le D.N.B. (Brevet 
des Collèges) pour réviser et 
éviter le brassage

En avant vers la 
vaccination, 
Bientôt 50% des 
français auront 
reçu au moins une 
dose de vaccin. 

Un des datacenters 
d’OVH brûle 
causant la perte de 
nombreuses 
données, mettant 
l’accent sur notre 
fragilité numérique

Jamais assez touristique, le tourisme 
dans l’espace va démarrer le 20 juillet 
avec Jeff Bezos, le leader d’Amazon, 
son frère et une troisième personne qui 
gagnera aux enchères le ticket. Vendre 
aux enchères un ticket si important est-il 
vraiment une bonne idée ?

Alexis de Couesnongle, 3ème

De  très  bons  résultats  cette  année,  notamment  en  3ème  où
Romain Charles et Léane Kerboul décrochent respectivement la
1ère et  2ème place  du  classement  départemental  !  Bravo
également à Prescilia Falc'hun (6ème), Charlotte Kerlann (5ème) et
Rafael Colin (4ème) qui n'ont pas démérité et sont les 1ers de leur
niveau au classement du collège. 
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Ce nouveau numéro de JALONS qui vient sonner la fin de l’année scolaire nous invite à relire cette année
2020-2021 à travers le regard de nos jeunes : vous y rencontrerez les personnalités qui les ont marqués
parmi lesquelles on trouve Jeff Bezos, Joe Biden, Thomas Pesquet mais aussi Monsieur Prémel ! les mots
nouveaux qui  sont  entrés  dans nos  vies  comme autotest,  cas  contact,  distanciation  et  distanciel,  gel,
gestes barrière, isolement, vaccin … et les faits qui ont jalonné leur année.
Car, malgré le contexte et un protocole exigeant, nous avons, ensemble, avancé et grandi !
5 mois de travaux unanimement appréciés, des évolutions sensibles sur le climat scolaire et les sanctions,
l’apparition d’élèves médiateurs sur la cour pour régler les petits conflits, le travail des éco-délégués de 6è
extrêmement  motivés,  une belle  semaine de la  Fraternité  au moment  du  Carême,  des  cycles  piscine
maintenus en 6è et en 5è tout comme la semaine voile, des AECS réussis en 4è au mois de mai, un
festival de théâtre qui viendra clore l’année avec énergie et optimisme !
Sans oublier bien sûr l’essentiel : la continuité des apprentissages, l’importance et le sens de l’école en
présentiel, de l’humain, des relations, de l’accompagnement de nos 530 élèves !

Oh ! Que ces vacances, plus que jamais méritées, seront les bienvenues !

Bonne lecture et bel été !

Le directeur, Christian GUIZOUARN 

Big Clallenge : congratulations to all the winners !
  
   Directeur de la publication : Christian Guizouarn
   Rédaction : les élèves journalistes aidés de  M.L.  Terrom,  N. Guéguen, 
 S. Guénolé, M. Orsini.  Supplément bilingue : A. Trédunit 
   Maquette/mise en page : M.L. Terrom                                     
  Tirage : K. Périot ( 630 ex.). 
 Adresse : Collège Saint-Joseph    2 rue des écoles  - 29860 Plabennec



               AECS               AECS
Nous  allons  vous  présenter  le  programme  des  AECS  4ème (Activités  Éducatives  Culturelles  et
Sportives) qui ont eu lieu durant la semaine du 25 au 28 mai. Bonne lecture ! 

Projet théâtre 
Mardi  :  Pour  commencer,  Jean-Michel  nous  a  présenté  le  programme  de  la
semaine  de  théâtre  en  nous  montrant  un  diaporama.  Nous  avons  ensuite  été
répartis dans les différents ateliers : théâtre, technique, danse et voix off. Nous
avons  joué  la  pièce de  Frédéric  Sonntag  intitulée  “Sous  Contrôle”.  L’histoire
parle d’un monde totalitaire où les habitants sont constamment surveillés par des
caméras ou des ordinateurs. Un jour, une femme se fait arrêter car elle n’a pas ses
papiers  d'identité.  Nous  allons  donc suivre  son histoire  et  son  vécu dans son
nouvel habitat : la prison...
Jean-Michel  et  Nathalie  (une  intervenante  théâtre  venue  nous  aider)  ont  réparti  les  textes  pendant  que  les
techniciens cherchaient des images avec l'aide de M. Mallégol. Du côté des danseuses, Fanny et Angela (elle-même
danseuse professionnelle) ont débuté l'entraînement sur la première danse intitulée “La voix dans ta tête…”. Nos
deux voix off ont commencé à répéter pour ensuite pouvoir lire le texte qui accompagnerait les danseuses. Après le
repas, nous avons de nouveau répété dans les loges ou dans le foyer. C’était une première journée bien remplie !
Mercredi : 
Comme mardi, nous avons répété toute la matinée ! L’après midi, nous  nous sommes  rendus à la salle Tanguy
Malmanche  pour  assister  à  une  répétition  de  la  troupe  de  danse  "Lédendanse"  dont  Angela  fait  partie.
Accompagnées par des musiques du monde, les danseuses se sont entraînées puis ont fait une représentation. Nous
étions les premiers à la découvrir, et dans une salle de spectacle en plus ! J’ai trouvé ce spectacle très beau car leurs
mouvements étaient gracieux et en parfaite harmonie avec la musique. Nous avons aussi eu l'occasion de leur poser
quelques questions. Nous avons ainsi appris qu’elles trouvent le bonheur dans leurs efforts et qu’elles étaient très
heureuses  de pouvoir,  enfin,  danser  devant  de vrais  spectateurs.  J’ai  beaucoup aimé cette  sortie  car  cela  m’a
remotivée : ces jeunes femmes ont prouvé que nous pouvions aller au bout de nos projets !
Jeudi : 
Le matin, nous avons de nouveau répété, mais sans texte cette fois-ci car la représentation finale était fixée au
lendemain ! Jean-Michel nous a donc distribué les costumes : baggies et vestes de militaires ! Après les avoir
enfilés, nous avons fait un filage : nous avons joué la pièce comme si c’était la vraie représentation.
L’après-midi, pas de répétitions au programme mais la visite de la Maison du Théâtre, à Brest. Nous avons donc
pris le car pour nous y rendre. François, un spécialiste dans la matière, nous a accueillis et nous a présenté les loges,
où les acteurs se préparent et attendent leur tour, la salle de théâtre, où nous avons pu découvrir la scène et les
appareils pour la technique (éclairage, etc.. ) et, bien sûr, les gradins où les spectateurs se trouvent pour assister à la
pièce. Là-bas, nous avons appris de nombreuses choses sur le théâtre et notamment quelques anecdotes. Le saviez-
vous ? Porter du vert sur scène porte malheur ! Cette superstition vient de la mort subite de Molière qui décède sur
scène le 17 février 1673 : il était habillé de vert. Voilà d’où vient cette croyance.
Vendredi : 
C’est  le grand jour !  Nous allons enfin faire la représentation finale  de
notre projet ! Tout est parfait sauf...les masques ! Et oui, pas très pratique
de porter un masque sur scène !
Il a donc fallu nous adapter : Jean-Michel nous a donné des masques noirs
pour la représentation, couleur en parfait accord avec l'atmosphère sombre
et angoissante de la pièce. A cause de la jauge imposée par le protocole
sanitaire, nous ne pouvions pas accueillir beaucoup de personnes dans la
salle  d'animation.  Nous  n'avons  donc  proposé  qu'à  certaines  classes  du
collège de venir  assister  à la pièce.  Mais ne vous inquiétez pas !  Vous
n’avez  rien  raté  car  la  pièce  a  été  filmée  par  Anna  et  a  été  postée  sur  la  chaîne  YouTube  du  collège
(Communication St Jo Plab). Après la représentation, nous avons bien mérité notre récréation !
J’ai beaucoup aimé ce projet car cela nous a fait grandir et a développé notre autonomie. J’ai trouvé cette semaine
très intéressante et enrichissante. Je tiens aussi à remercier tous les professeurs et les intervenants qui ont mis en
place ce projet malgré la crise sanitaire, tout particulièrement, Jean-Michel et M. Guizouarn pour avoir organisé
cette semaine inoubliable !  
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AECSAECS
Projet “Multi-activités” (équitation, accrobranche, land-art...)

Mardi 
Le  matin,  nous  nous  sommes  rendus  tout  d’abord  au  centre
équestre  “  Gélébart”,  à  Plabennec.  Des  groupes  ont  été
constitués pour savoir qui allait  monter à cheval  en premier.
Notre groupe, malheureusement, a été le dernier ! C’est ainsi
qu’avant d’aller visiter une exploitation agricole à Plabennec,
nous  avons  patienté  dans  les  écuries.  Mon  amie  et  moi
n’arrêtions  pas  de  faire  des  allers  retours  pour  caresser  les
chevaux (il faut avouer que j’adore les animaux !) et nous nous
sommes même fait au moins 3 amis dont un, nommé Radar, qui
voulait essayer de manger nos vêtements ! Ensuite, nous nous
sommes rendus dans l’exploitation agricole où l’on nous a expliqué comment traire
des  vaches,  leur  donner  à  manger,  enfin,  bref,  prendre  soin  d’elles.  Un  robot
nettoyeur, qui apparemment se prénommait Oscar, versait toute la bouse de vache
dans une très grande bassine. Dégoûtant ! A la fin, nous avons été voir 3 vaches,
dans leur petit pré. Elles ne voulaient pas s’approcher de nous mais, de loin, j’ai pu
en distinguer une qui allait très bientôt mettre bas un veau. Au moment de retourner
aux écuries, un gros chien est venu vers moi et a bavé sur mes chaussures ! Après
avoir  mangé,  nous  avons  écouté  une  personne  qui  nous  a  expliqué  en  quoi
l’agriculture était importante. Puis, j’ai pu faire de l’équitation, enfin ! Le moment
que j’attendais le plus ! J’ai monté un très joli cheval blanc, “Korrigan”, qui n'arrêtait
pas de tirer sur le filet ! Nous avons fait des tours de piste, au pas, et après, au trot.
Ce n’était pas facile ! Enfin, j’étais très triste de quitter les écuries. J’aurais voulu
faire plus d’équitation car nous n'en avons fait que 30 minutes… Mais cette journée
reste quand même inoubliable !

Mercredi : Pas de sortie cette matinée. Nous sommes retournés au collège où nous avons pratiqué du badminton
pendant 2 heures puis nous avons regardé un film : Black Beauty.

Jeudi :  Durant  toute  la  journée,  nous  avons  fait  de  l’accrobranche  et,
évidemment, j’ai fait tous les parcours. Même Mme Marquet, qui avait le vertige,
a réussi à faire la plus haute et la plus longue tyrolienne ! Après le pique-nique,
j'ai aperçu un bouc dont je me suis approchée pour le caresser, sauf que… non ! Il
ne m'y a pas autorisé car il a voulu me charger à plusieurs reprises ! Il avait un
caractère de cochon et non de bouc ! Après être rentrée chez moi, j'étais fatiguée
de ma journée ! 

Vendredi : Nous nous sommes rendus à Ménéham. Le matin, nous
avons écouté attentivement les explications de Noëlle, sur la faune et
la  flore. Nous  avons  appris,  par  exemple,  certains  noms d’algues
comme  l’algue  brune,  l’algue  rouge,  l’algue  verte  ou  encore  une
algue qui peut être utilisée en cuisine : les spaghettis de mer… En fin
de matinée, nous avons fait un jeu de piste avec Mme Cousquer et,
avec mon groupe, nous avons terminé… premiers ! Après, à l’aide
d’Emmanuelle Briat, artiste plasticienne, et M. Jolivet, nous avons
pratiqué du “land art”, qui consiste à réaliser des œuvres en lien avec
la nature (avec du bois, des algues, des galets, des coquillages, du
sable.…). Mon groupe a créé un bonhomme, qui s’appelait “Natas”
(à l’envers : Satan). 

Héloïse Le Josse, 4ème
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Œuvre intitulée « arbre de mer »

(Sources photos AECS : site du collège)



AECSAECS
 Projet voile 

Le  projet  voile  s'est  déroulé  au  centre  nautique  de  Plouguerneau.  Les
activités proposées étaient nombreuses : kayak, catamaran, et paddle pour
certains.
Personnellement, le mardi et le mercredi matin, j'ai fait du kayak. C'était
fatigant et il faisait froid mais cela ne nous a pas empêchés de bien nous
amuser dans notre groupe. Le plus drôle, c’était de passer entre les rochers
et de voir les autres tomber à l'eau. Un peu moins drôle quand cela a été
mon tour de chavirer !
Le jeudi et le vendredi, j'ai fait du catamaran et j'ai adoré. Il n'y avait pas
trop de vent, juste ce qu'il fallait pour avancer. Sur le cata, nous étions un
équipage de 3 filles, les seules du groupe. Nous avons beaucoup ri ! Bien
que  l'une  de  mes  co-équipières  m'ait  jetée  par-dessus  bord  (elle  se
reconnaîtra), rien n'a pu entacher mon moral. Nous avons eu des délires
que nous ne pourrons jamais oublier. 
Ce projet a été très instructif et enrichissant. Pour ma part, il m'a appris plus de choses sur moi et sur les autres.
Mais surtout, on a créé ou recréé des amitiés précieuses.

Clara Guyonnaud, 4ème

SociétéSociété
Ne tombez pas dans le panneau !

La plupart  des  influenceurs  retouchent  toutes  leurs  photos  (voir
photo ci-contre) afin de faire croire aux personnes qui les suivent
qu’ils sont parfaits. Ils veulent donner une meilleure image d'eux-
mêmes.  Mais n’oubliez pas que ces belles filles ou ces superbes
hommes que vous voyez sur les réseaux et dans les magazines ne
sont que des illusions.
Faire le buzz
Beaucoup de jeunes sont soumis à la pression de la mode actuelle :
on veut  être  très mince mais  avoir  des formes  là où il  faut.  Ils
retouchent leurs photos, font des régimes, pratiquent énormément de sport... Ils vont même jusqu'à modifier leur
corps en recourant à la chirurgie esthétique pour atteindre les standards de beauté. En Corée du Sud, les jeunes
femmes et certains hommes majeurs se font offrir des séances de chirurgie esthétique par leurs parents ou leur
famille car, là-bas, l’apparence est très, très importante. Les réseaux sociaux n’y sont pas pour rien dans cette
nouvelle “mode”. Les célébrités nous imposent de nouveaux canons de beauté. Par exemple, Kim Kardashian, à
grands coups de bistouri, d’implants et d’injections, a lancé la tendance des fesses ultra volumineuses. La télé-
réalité accentue cette tendance, et, tout ça, pour faire le buzz. Ce sont des femmes qui se font tout refaire…. sauf le
cerveau, dommage !
Petit bidon et cellulite !
Heureusement, on peut constater une évolution de la situation. En effet, on voit  plus facilement, dans la publicité,
par exemple, des bourrelets,  des vergetures ou de la cellulite.  On nous montre de plus en plus de mannequins
différents  qui  ont  une maladie  (comme  un vitiligo qui  provoque une dépigmentation de la  peau)  ou qui  sont
porteurs d’un handicap (trisomie, amputation de la jambe…). En ce moment, dans les agences de mannequinat,
plus tu es différent, plus tu es intéressant.
Si vous voulez améliorer votre corps, commencez donc par adopter une bonne hygiène de vie plutôt que d’utiliser
des moyens radicaux (régimes draconiens qui peuvent impacter la santé) ou de pleurer sur votre sort.
De notre point de vue, nous trouvons cela ridicule, car la chirurgie esthétique coûte très cher. De plus, cela dénature
le physique de certaines personnes. C’est, en effet, purement stupide de vouloir ressembler à des mannequins ou
icônes de la mode. Nous (hommes et femmes) avons plus de valeur quand nous sommes nous-mêmes, ni retouchés,
ni trop maquillés, et quand nous sommes en accord avec nous-mêmes, que ce soit à l’intérieur ou à l’extérieur.

Lilou Squiban, Audrey Goarant 3ème 
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Cours de pagaie sur la cale du Koréjou.
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                          En imagesEn images

Nos nouvelles classes de 6ème

Nous  avons choisi,  dans  cet  article,  de  vous  faire  part  de  notre  ressenti  à
propos de nos nouvelles salles de classe de 6ème. Nous sommes heureux d’en
profiter enfin après les avoir attendues si  longtemps ! En effet,  les travaux
nous  ont  paru  très  longs  et  ont  nécessité  beaucoup  d'organisation  et
d’adaptation de la  part  de  chacun.  Ça valait  le  coup  !  Nous les  trouvons
magnifiques avec leurs couleurs vitaminées et nous espérons qu'elles resteront propres pour de nombreuses années.
Aussi, nous demandons à tous ceux qui ont la chance de pouvoir y aller, de bien les respecter pour les nouveaux
6èmes des années à venir.
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Nous voici dans
 l'ascenseur Pratique pour ceux 

qui sont en béquilles !

En entrant et en sortant de la classe, 
il ne faut pas oublier de mettre du gel.

Beau point de vue
 sur la classe depuis 

la table haute de
 l'ordinateur du prof !

Good morning !
Let's learn English

Goog Morning
 Miss



En imagesEn images

Jalons 64- Page 7

Julie Corlosquet, Emma Omnès et Mélia Salaün, 6ème

Là, nous nous 
cultivons...

Nous avons demandé à Madame Jaouen (responsable de niveau 6ème) quelques précisions sur le projet 
d'aménagement des classes.

- En amont des travaux : rencontre avec des élèves des 4 niveaux autour du thème "Ma salle de classe idéale". 
 Ils se sont exprimés sur leurs attentes, leurs envies, leurs besoins.
- Durée des travaux  : 5 mois. Investissement des salles de classe en mars 2021.
- Objectifs :

- Agrandir les salles de classe
- Créer des espaces modulables :  

 - mobilité du mobilier : tables à roulettes (changements de dispositifs pédagogiques rapides : 
travail seul, en binômes, en groupes...)
- espace (détente, lecture, travail) avec canapés (pour favoriser l'attention : pour y faire des 
pauses cognitives mais aussi pour varier la position de travail (là encore, mobilier mobile, facile à 
déplacer selon les espaces et les besoins pédagogiques)
- Tables : 4 couleurs vives
- Table haute pour l'ordinateur du professeur
- Rentrée 2021 : installation dans chaque classe de 5 ordinateurs pour les élèves afin de s'adapter aux 
besoins spécifiques de chacun.

Voilà nos coins détente, au fond de chaque classe

On se sent bien  dans nos classes, 
Ça valait le coup d'attendre !



Actu collègeActu collège
Semaine de la fraternité

Malgré le contexte sanitaire actuel, du 26 au 30 mars
dernier,  a  eu  lieu  la  Semaine  de  la  fraternité,  un
événement instauré dans le collège il y a maintenant
3 ans par Mme Le Guillou, professeure d’anglais et
responsable de la pastorale. Pendant cette semaine,
plusieurs  associations  et  personnes  se  succèdent
devant les élèves pour apporter leurs témoignages, et
diverses actions de solidarité sont menées. 

Cette  année,  nous  avons  reçu  de  nombreux
intervenants :  CCFD, Digemer,  Cœur au Mali,  Népal
Bretagne  et  pour  les  3èmes,  Laurent  Gay.  Plusieurs
actions ont aussi eu lieu : l’opération “Bol de Riz”, une
vente  d'objets  et  une  récolte  de  dons  pour  Népal
Bretagne ainsi qu'une collecte de produits alimentaires
pour  les  personnes dans le besoin.  Pour  couvrir  cette
semaine  riche en événements  et  en rencontres,  je  me
suis fait aider par de jeunes journalistes, je leur laisse la
parole.

Intervention  de  Laurent  Gay
Laurent Gay est né en 1964. Il a
grandi dans une cité au Nord de
Paris,  il  a  connu  très  jeune  la
violence et le racket. A 11 ans, il
goûte  à  la  drogue  et  se  trouve
entraîné  dans  un  engrenage
infernal.  Déchéance physique et
morale, braquages, trafics en tout
genre  le conduisent  en prison.  Lors  de son séjour en
prison, il  fait une tentative de suicide mais au bout d'un
moment, c’est la révélation : il entend une voix au fond
de lui, cette voix, comme il nous l'a raconté, c'est Dieu.
Depuis  ce  jour,  sa  vie  a  changé.  Aujourd'hui,  il
témoigne auprès des jeunes sur les conduites à risque.
Voici quelques phrases qui m'ont marquée :
"On aspire tous à l’amour, il est au fond de ton cœur" ;
"Essayez de voir vos parents comme des héros. Il n’y a
pas d’école pour être parents. La plupart font de leur
mieux." ; "Sois passionné et ta vie sera passionnante et
tu deviendras passionnant". A méditer !

Audrey Goarant, 3ème

Cœur au Mali 
 L’association Cœur au Mali compte pour le moment 35
membres  et  existe  depuis  bientôt  20 ans.  Ils  agissent
dans 4 domaines : l’agriculture, l’éducation, la santé et
l'accès à l'eau potable. Ils ont construit 53 puits manuels
et 4 forages en 15 ans ainsi que 2 écoles primaires et 1
collège. Généralement, au Mali, seulement 1 enfant par
famille va à l'école et les autres enfants travaillent dans

les champs. L’eau est un gros problème dans le pays car
ils  n’ont  pas  l’eau  potable,  ce  qui  cause  un  taux  de
mortalité infantile élevé. L'association donne aussi des
cours  d’informatique  aux  enfants,  ils  apportent  des
ordinateurs  et  ils  leur  apprennent  à les utiliser.  Notre
collège est partenaire de cette association depuis toutes
ces années et l'aide à financer certains projets.

 Lilou Squiban, 3ème 

Népal Bretagne
L'association  vient  en  aide  au  peuple  népalais  en
contribuant  à l'amélioration des conditions de vie des
habitants,  la  scolarité  et  la  santé. De  plus,   Népal
Bretagne [...] organise des ventes d’objets pour récolter
de l’argent et aider les enfants [...].Vous leur avez peut-
être acheté des objets (éventails,  bijoux artisanaux...),
alors sachez que vous avez aidé une jeune fille qui ne
pouvait pas payer ses études de médecine.

Louis Moal, 6ème

Les autres associations présentes  :

CCFD 
Le CCFD-Terre  solidaire  est  la  première
ONG  française  de  développement.  Elle
mobilise la solidarité en France pour lutter
contre la faim dans le monde. 

Digemer
L’association  Digemer, dont le nom en
breton  signifie  « accueil,  hospitalité »,
est une association qui vient en aide aux
personnes en attente de titre de séjour,
dans la  région  de  Brest  :  recherche
d'hébergements,  accompagnement  au
quotidien  (santé,  déplacements,  scolarité,  aide
alimentaire, apprentissage de la langue… ).

Vous  avez  forcément  eu  l’occasion,  durant  cette
Semaine  de  la  fraternité,  de  croiser  une  de  ces
associations,  d'entendre  leurs  témoignages  et  de
ressentir  tout  leur  engagement.  Pour  terminer,  nous
laissons le mot de la fin à Mme Le Guillou  :  “Cette
semaine  de  la  fraternité  permet  de  dépasser  les
barrières  géographiques  et  humaines  et  de  penser  et
d’agir  en  faveur  de  personnes  dans  le  besoin.  Je
souhaite sincèrement que ces actions se poursuivent et
que chacun s’engage à sa façon, car l’important c’est
d’aimer, c’est la clef vers la fraternité”.

Alexis de Couesnongle, 4ème
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Eco-délégués, kézako ?

Nous faisons partie des 10 éco-délégués (2 élèves par classe). Nous
avons choisi d’être éco-délégués car l'environnement est  un sujet
qui nous intéresse, qui nous préoccupe beaucoup. Cela est un vrai
engagement et  nous demande des efforts  en permanence :  il  faut
ouvrir l'œil tous les jours et ne rien lâcher. Même si cela peut vous
paraître facile, ça demande un minimum de boulot ! 
Cette année, nous avons mis en place une collecte de crayons usagés
dans les classes, puis un système de récupération de piles afin de les
recycler.  Les  piles  et  batteries  contiennent  beaucoup  de  matières
toxiques comme le plomb qu’il ne faut surtout pas laisser dans la
nature ou mélanger avec d’autres déchets. Nous avons aussi  pour
rôle de sensibiliser les autres élèves (distribution de dépliants). Nous
faisons aussi des campagnes d’affichage dans le collège : “Un geste
par  semaine”  (exemple  :  ramasser  un  déchet  par  terre  dans  la
journée). Nous sommes souvent conviés à participer aux concours
ou d’autres événements sur l’écologie. Par exemple, nous avons voté
pour la meilleure affiche des élèves de 4ème sur “L’impact des actions
des Hommes sur la planète Terre”.  L’année prochaine, comme il
faut éviter de trop s'éparpiller, nous nous sommes fixés une priorité.
Notre terrain d’action sera le self. Nous avons déjà fait des réunions
avec le directeur et le cuisinier afin de voir comment lutter contre le
gaspillage alimentaire. Pour en savoir plus sur le sujet, nous avons
interrogé Madame Cousquer (responsable de la formation des éco-
délégués avec Madame Le Guillou et Monsieur Salaün). 

Pourquoi avez-vous décidé d’être formatrice de l’équipe des éco-délégués ?   
Cela fait quelques années que j’y pense car l’écologie me tient à cœur et j’estime que dans un établissement scolaire, il y
a beaucoup à faire donc l’idéal est d’impliquer les élèves pour les sensibiliser.
En quoi consiste cette formation ?
Dans un premier temps, il est important que les éco-délégués apprennent à se connaître et “brisent la glace" pour
pouvoir  évoluer  ensemble  et  collaborer.  Ensuite,  des  vidéos  de  sensibilisation  sont  proposées  afin  d’amorcer  des
discussions et une charte est signée.
Puis, ils découvrent ce qui se fait déjà dans l’établissement, proposent des idées qui les touchent et discutent en groupes
sur leur faisabilité et les démarches à mettre en œuvre.
Comment s’est fait le recrutement des éco-délégués ?  Quelle est la durée de leur fonction ?
Une annonce a été faite pour que les élèves intéressés de chaque classe de 6ème se fassent connaître auprès de leur
professeur principal. Leur fonction dure un an mais ils peuvent à nouveau faire partie des éco-délégués l’année suivante
et poursuivre les projets.
Quel est leur rôle ?
Ils sensibilisent aux problèmes environnementaux et questions sociétales. Ils s’investissent dans l’établissement pour
mener des projets en faveur du développement durable. Ils sont également les messagers au sein de leur classe.
Participez-vous aux événements qui concernent l’écologie ? 
Je n’ai pas eu l'occasion de participer à de grands événements mais dès qu’on peut mettre en place une action au sein
d’une association en lien avec le développement durable (récupération, tri et recyclage, deuxième vie…), je fais partie
du projet. Voilà pourquoi, la récupération des objets d’écriture usagés, des bouchons (en salle des profs) et des manuels
scolaires est en place à l’école depuis plusieurs années.
Est-ce que le fait d’être professeur de SVT vous oblige à faire partie de l’équipe des éco-délégués ? 
Absolument pas ! Mais c’est sans doute mon intérêt pour la biologie (science de la vie) qui va de paire avec l’écologie
(science de la maison)...
Quel message aimeriez-vous faire passer aux élèves ?
J’aimerais que tous les élèves connaissent la légende du petit colibri “Je fais ma part” et s’en inspire...
Pour ceux qui ne la connaissent pas, flashez ce code : 
Merci pour votre intérêt.

Inès Le Tirilly-Bizien, Léa Morvan, Evan Le Mentec, 6ème
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Vivre avec l’hyperactivité
Je  m'appelle  Emma,  j'ai  11  ans.  Je
suis hyperactive  depuis  toujours.
Quand  je  suis  née,  j’étais  déjà
“différente des autres”: hypertonique, je
bougeais  beaucoup,  je  dormais
peu….Cela  s’est  vu  dès  que  je  suis
entrée en collectivité (crèche). Ma mère
a été alertée par l’école quand j’étais en
moyenne  section.  À  partir  de  là,  j’ai  dû  faire  de
nombreux  examens  médicaux  et  tests  (tests
psychologiques et neuropsychologiques…), puis j’ai été
suivie en pédopsychiatrie. J’ai pu débuter un traitement
lorsque  j’avais  6  ans  (en  CP).  Tous  les  matins,  je
prends mon traitement de ritaline (ritaline lp 40 mg +
10  mg  le  midi)  qui  améliore  l'attention  et  les
performances  intellectuelles.  Il  y  a  aussi  les  rendez-
vous  médicaux,  les  examens  réguliers  à  faire  (ECG,
EEG,  prises  de  sang  )  pour  suivre  l’évolution  de  la
maladie et adapter si besoin  le dosage du traitement. 
Non, je ne suis pas contagieuse !
J’écris cet article pour sensibiliser les gens à la maladie
car  je  subis  trop  souvent  des  moqueries  ou  des
remarques blessantes : arrête de bouger, ne fais pas de
bruit …. De plus, au quotidien, ce n’est  pas toujours
facile   :  beaucoup  de  gens  (parents,  enfants)  ne

comprennent pas mes réactions et ont
parfois  des  réflexions  désagréables,
comme  si  j’étais  malade  et
contagieuse,  voire “folle”.  Certaines
personnes  ont  même  peur  de  moi.
Heureusement  qu’il  y  a  des  gens
compréhensifs  et  bienveillants  dans
ce monde, en particulier ma mère et

mon grand-père, un entraîneur de hand et des amies qui
m’ont bien accompagnée.
A fond le sport !
Ce qui m'aide dans la vie de tous les jours, c’est avant
tout les activités sportives car cela contribue à évacuer
mon  “énergie  débordante”  et  cela  est  important  pour
passer une bonne nuit de sommeil. Je fais donc du judo,
du  rugby  et  du  hand  en  club.  Et,  en  plus,  dès  que
possible, je vais dehors pour bouger (patins à roulette,
vélo, jardinage…)
Il existe aussi  des astuces comme les balles antistress
que  je  malaxe  pour  me  calmer.  J’écoute  aussi  des
musiques  zen  (bruits  relaxants  de  la  nature  :  chants
d’oiseaux, bruits de cascade…)
En fait,  je suis obligée d’apprendre à vivre avec mon
hyperactivité.

Emma Omnes, 6ème

Témoignages  de mon entourage : 

Des amies : 
-“Je suis amie avec Emma depuis la maternelle. En plus, nous étions au centre de loisirs ensemble. C’est dire que
je la connais bien ! Elle était plus agitée qu’aujourd’hui. Les squishies (balles anti-stress) l’ont aidée à se calmer.
En CM2, c’était compliqué pour moi de gérer ses colères. Cette année, c’est mieux. Quand elle est trop énervée,
elle me demande parfois de la laisser un peu toute seule. Elle est toujours à fond. Moi, comme je suis plutôt calme,
je l’apaise et Emma me motive, me booste, me communique son énergie. On se complète finalement !" Julie
-" Au début Emma et moi avions du mal à nous entendre, on se disputait souvent. Depuis qu'Emma m'a expliqué sa
maladie, je la comprends mieux et nous sommes devenus amies" Mélia
Madame Mauvieux (ma professeure principale)
“Je connais Emma depuis septembre, mais je connaissais déjà l’hyperactivité puisque j’ai côtoyé d’autres élèves
hyperactifs en tant que professeur principal. Emma est accompagnée dans plusieurs cours d’une AESH. 
La principale difficulté rencontrée par ces enfants, c’est qu’ils ont besoin de bouger beaucoup, donc il faut trouver
des stratégies pour leur permettre de le faire sans que cela dérange la classe. Pour Emma, nous avons autorisé des
balles anti-stress. Elle peut parfois avoir aussi besoin de sortir de la classe pour aller dehors ou dans le couloir.
Ce qui est important, c’est de montrer que nous comprenons les contraintes liées à cette maladie et que nous
essayons d’y remédier. Emma a tenu à parler de ses difficultés à la classe, de son traitement et de ce que cela
pouvait entraîner comme gêne au quotidien. J’ai trouvé la réaction des autres élèves très bienveillante. Ils ont posé
beaucoup de questions et cela a permis d’apaiser les relations”.

Définition
Un enfant hyperactif est un enfant dont l'activité motrice est augmentée et désordonnée,
accompagnée  d'impulsivité,  de  réactions  agressives  et  de  troubles  de  l'attention  qui
perturbent son efficience scolaire. Ces troubles doivent être en décalage net par rapport à
l'âge et au niveau de développement de l'enfant pour qu'on puisse parler d'hyperactivité.
(Sources : de l'attention / hyperactivité (TD Fiche - Trouble de déficit AH)
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             Musique             Musique
Des musiques qui reboostent

On se  retrouve pour un nouveau numéro de  Jalons,
dans  lequel  je  vais  vous  présenter  des  musiques
qu’écoutent  certains  de  mes  professeurs  pour  se
rebooster ou garder le moral, et, plus particulièrement,
pendant cette crise, où la situation était et est toujours
parfois difficile.  Pour ma part,  la musique m’a aussi
beaucoup  aidé  à  rester  en  forme  pendant  ce  long
confinement et je pense qu'il en était de même pour la
majorité  d’entre  vous.  Voici  donc  les  musiques
préférées  de  mes  professeurs   pour  surmonter  une
épreuve difficile ou juste garder la forme !

Du côté de M. Mallégol (technologie), c’est le rock’n’roll
qui est au rendez-vous avec du Led Zeppelin, Téléphone,
AC/DC, ou encore Pink Floyd !
Mme  Marquet  (anglais), elle,  écoute  des  styles  très
variés, qui passent de la musique de variété comme Jimmy
Cliff  -  (I  Can  See  Clearly  Now)   à  du  bon  rock  avec
Liquido - Narcotic .
Mme  Bellec (allemand)  aime  écouter  de  la  musique
française  mais  elle  apprécie  tout  autant  la  musique
allemande  !  Comme,  par  exemple,  Unheilig,  groupe  de
pop  rock,  ou  encore  le  groupe  AnnenMayKantereit,  à
l'influence plus pop.
Chez  Mme Le Borgne  (anglais), il  fallait  s’adapter aux
musiques  de  chacun  pendant  le  confinement.  Il  y  avait
donc des musiques Disney, du Sia, mais aussi du Imagine
Dragons qu’elle apprécie, ou encore Serj Tankian, avec du
rock  péchu  (Serj  Tankian  est  d’ailleurs  le  chanteur  du
groupe iconique de hard-rock System Of A Down !)
Mme Le Gall (SVT), quant à elle, préfère écouter de la
pop, française avec Boulevard des Airs ou Broken Back
mais  aussi  étrangère  avec  le  groupe  Franco-québécois
Diva Faune. De la musique de variété entraînante !
Chez Mme Tourbot (maths), durant le confinement, il a
fallu  aussi  composer avec les  différents  goûts  musicaux
(voire les subir !)  des autres membres de la  famille,  et,
notamment, ceux de ses ados. Il y avait donc du rap à la

maison (à forte dose, il y avait de quoi faire saigner les
oreilles  de  Mme  Tourbot  !)  avec  Heuss  L’enfoiré  ou
encore Vegedream, avec un titre de chanson qu’il  serait
peut-être  préférable  de  ne  pas  dévoiler  dans  un  journal
scolaire XD… Mais les opening d'animes et BTS, Boys
Band Sud-Coréen ont aussi apporté leur ambiance. 
Enfin,  Mme  Piat (musique) écoute  de  la  musique
française baroque, telle que les Folies d’Espagne de Marin
Marais, morceau ayant été interprété par Jordi Savall, roi
de la musique baroque, à la viole de Gambe, et par elle-
même, mais je cite : « en moins bien » ! Il y a aussi les
Pleurs de  Ste  COLOMBE,  morceau  joué  dans  le  film
Tous  les  Matins  du  Monde,  interprété  par  Gérard
Depardieu, belle musique variée et mélodique.

Personnellement, j’ai remarqué que les goûts étaient très
variés  chez  les  différents  professeurs,  et  je  trouve  cela
intéressant,  car  ça  prouve  que,  peu  importe  le  style,
l’artiste ou les tendances du moment, tant que la musique
fait du bien et permet de nous évader, c’est tout ce qui
compte. Chacun a des goûts différents et chaque musique
peut  avoir  des  effets  bénéfiques  sur  les  personnes  qui
aiment celle-ci, la preuve en est, que moi, fan de hard-rock
voire  métal,  ces  musiques  m’aident  aussi  parfois  à
surmonter des épreuves ou à oublier une journée difficile !

Voilà,  cet  article  est  terminé,  et  c’était  aussi  mon  tout
dernier article dans Jalons ! Durant ces 4 années, j’ai eu le
plaisir  d’écrire  dans  ce  journal  et  cela  m’a  permis  de
développer mon esprit critique, de  m’améliorer dans ma
manière de m'exprimer à l’écrit et j’en passe. Je trouve que
cette initiative de créer un journal rédigé par les élèves du
collège est géniale, et il  ne faut surtout pas arrêter cela.
Sur ce, je remercie toutes les personnes ayant permis la
publication de ce journal,  et  merci  à vous aussi  d’avoir
pris le temps de lire cet article, je vous souhaite une bonne
continuation ! 

Romain Charles, 3ème

Billets d'humeurBillets d'humeur
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Déchets, ça suffit !
9 oiseaux sur 10 ont du plastique dans l'estomac. 1,5 million d’animaux sont victimes des déchets plastiques qui polluent 
les océans. 100 kg de déchets ont été retrouvés dans le ventre d'une baleine. Quand vous (ou votre entourage) jetez votre 
mégot par terre, il mettra 1 à 5 ans à se décomposer. Quand vous crachez votre chewing-gum dans la rue , il mettra 5 ans 
à se décomposer. Votre canette de soda, elle, mettra entre 10 et 100 ans avant de disparaître. La moitié des français ne 
trient pas leurs déchets. Alors arrêtez ! Même si la poubelle est à deux mètres, bougez-vous pour y déposer vos déchets ! 
Sachez que quand vous les jetez par terre, vous pouvez avoir une amende de 68€ qui peut monter jusqu’à 1500€ selon la 
gravité. "Protégeons la planète A car on n'a pas de planète B “

Ewene Cantaloube Blain et Ambre Fermentel, 6ème

Privé de tennis !
Le tennis est un sport que j’aime et que je pratique depuis que j'ai 9 ans. Pendant le deuxième confinement, mon frère 
Jules qui pratique du foot, (sport collectif, donc) allait à son entraînement, alors que moi, qui faisais du tennis (sport 
individuel) je ne pouvais même pas. Le comble ! Mon frère pouvait pourtant se retrouver en contact rapproché avec ses 
coéquipiers ou ses adversaires alors que moi, je suis à 10 mètres de mon adversaire (distanciation largement respectée). 
C’était vraiment incompréhensible !                                                                                                              Louis Moal, 6ème   
                                                                                                                     



CultureCulture
JEUX VIDEO

Five Night at Freddy’s
Le but de Five Night at Freddy’s est de survivre chez Freddy jusqu'à 6 heures du matin. Et ce n’est pas
gagné, car des animatronics (sorte de robots tueurs qui amusent les enfants en journée mais qui sont
dangereux pour les adultes) chercheront à vous tuer. Il y a 9 versions de Five Night at Freddy’s. Les
personnages principaux sont Chica la poule (la cuisinière), Bonnie le lapin (le guitariste), Freddy l'ours
(le chanteur), Foxy le renard (le pirate). Pour jouer, vous aurez une tablette avec un système de caméra pour les surveiller.
Attention, il y a un personnage mystère : Golden Freddy Je recommande ce jeu à ceux qui aiment l’action, l’aventure, les
histoires de survie et qui cherchent à se faire un petit peu peur !  

The Mimic

L'’histoire : vous retournez dans votre ancien lycée dans l'espoir de retrouver votre groupe
d'amis disparus. Cependant, vous rencontrez une entité mystérieuse qui se cache dans votre
école.  Finalement,  vous  vous  aventurez  dans  les  profondeurs  inconnues  d'un  monde
mystérieux
C’est un jeu d’horreur qui a fait du bruit car peu après sa sortie, il a remporté un grand succès.
Sorti le 15 janvier 2021 et créé par MUCDICH qui est un créateur de jeux roblox (plateforme
sur laquelle des joueurs postent des jeux). Ce jeu compte déjà plus de 114 millions de visites
et plus de 215 000 j’aime. Il contient 3 chapitres, le 4, lui, sortira bientôt. Mais il existe aussi
un mode “nightmare” (= cauchemar, en anglais) qui fait que le jeu est plus difficile et plus
effrayant et, une fois tué par l’entité, le joueur ne revit plus.  
.Notre avis : Je conseille ce jeu à ceux qui aiment les jeux d’horreur. Pour ma part, je l’ai
particulièrement aimé car il fait assez peur, il y a pas mal de suspense : on ne s’attend pas
vraiment à ce qu'une créature arrive et vienne nous tuer. De plus,  la musique est parfois très
angoissante. Je trouve aussi que le graphisme japonais est très beau avec les sakura (cerisiers
ornementaux) et les minka (résidences traditionnelles au Japon). Olwena Lavisse, 4ème

- Je l’ai apprécié car j'aime me faire peur. De plus, j'aime bien les choses du genre thread
horreur. Testez donc le jeu dans le noir, frissons garantis ! Yan-Aël Capitaine 5ème

MANGAS Cube arts
Cube Arts est un manga en 3 volumes de Tomomi USUI disponible au
CDI. Il offre un monde ressemblant à Minecraft en plus réel (immersion
dans un monde entièrement  composé  d’une infinité de cubes).  Vous
allez suivre un groupe de 4 jeunes aventuriers qui découvrent le jeu très
réaliste. Mais une de leurs amies va être capturée, alors ils vont tout
essayer pour la sauver, ainsi que toutes les autres personnes retenues
prisonnières. Vous êtes à la recherche d’un manga “Minecraftien” ? Ne
cherchez plus, vous l’avez trouvé !                                                                                                                Kevan Abgrall,6ème

SÉRIES
Si je vous dis qu'il est très célèbre, mais pas forcément pour de très bonnes raisons. Son surnom est connu par tout le monde
: "le Gentleman cambrioleur," il parait que son prénom est Arsène, mais, bon, il a plein d'autres noms et prénoms. Son 
talent : cambrioler (les plus riches) sans laisser de traces de son passage. Je pense que vous avez tous deviné qu'il s'agit 
d'Arsène Lupin ! Mon avis sur la série : J’ai connu Arsène Lupin grâce à la série Lupin avec Omar Sy dans le rôle titre. J’ai 
tout de suite accroché et je la recommande à ceux qui aiment le suspense. Attention, ce n'est pas adapté aux plus jeunes ! 
(moins de 10 ans). Le héros a une façon de faire qui m'épate : il réfléchit beaucoup avant de passer à l'acte. La série m'a 
tellement plu   que j’ai même voulu découvrir les romans policiers de Maurice Leblanc. D’ailleurs, la série a provoqué une 
rupture de stock dans les librairies françaises ! Quel succès !                                                                             Louis Moal, 6ème

Dessin : Olwena Lavisse

Félicitations aux 
gagnants du concours 
SVT 4ème : réalisation 
d'affiches sur l'impact des 
actions de l'homme sur la 
planète Terre.

Félicitations aux lauréats des 
concours : « Muscle  ton esprit 
critique » Semaine de la presse
 et des médias) ;
Le Plumier  d'or en 4ème 
et les meilleurs lecteurs de 6ème.
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